

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 19 de Enero de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 6

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo 20 de Enero, El Smo. Nombre de Jesús, S. Sebastian martir.—Patron y Abogado de Mahon.—Indulgencia plenaria.

Lunes 21, Sta. Inés virgen y mártir.

Martes 22, S. Vicente español y S. Anastasio, mártires.

Miércoles 23, S. Raimundo de Peñafort y S. Ildefonso arzobispo de Toledo.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Martes, á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, fiesta del Glorioso Martir S. Sebastian Patron y Abogado de nuestra ciudad de Mahon: en la parroquial de Sta. Maria se celebra como todos los años con toda solemnidad, á las 9 Horas y luego la misa mayor publicando las glorias del Santo D. Jaime Tutzó Pbro., despues tendrá lugar la procesion de costumbre, parándose frente las puertas de las Casas Consistoriales en cuyo pártico se tiene la imagen del Santo protector de Mahon, y termina con solemne Te-Deum, bendición y adoracion de la Sagrada Reliquia. Por la tarde, luego de Vísperas y Completas, se hará la antigua procesion del Niño Jesús dándose despues á besar; acto continuo se dará principio al piadoso Octavario en honor de S. Sebastian.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la misa mayor con plática por el Rdo. Sr. Cura-párroco; por la tarde Vísperas y Sto. Rosario.

En la de S. Francisco de Asis, á las 7 misa y comunión para los Hermanos Terciarios, por ser tercer domingo de mes. á la misa mayor homilia por el Rdo. Sr. Cura-económico, á las 12 la misa de la Tropa: por la tarde, luego de Vísperas y Rosario, se repartirán las cedulas de Santo y Anima, sobre lo cual el propio Sr. Económico hará una plática á los fieles Terciarios terminando con el piadoso Viacrucis.

Cuarenta Horas, terminan en las Concepcionistas las se que celebran con gran solemnidad: se descubre S. D. M. á las 6 con estacion y misa de comunión con plática y fervorines, á las 10 será la mayor con sermon del dulcísimo Nombre de Jesús por el Licenciado Sr. Cardona Pbro. Por la tarde solemne ejercicio despues del rezo divino; mas tarde sagrado Trisagio, sermon que dirá D. Matias Nuza Pbro., estacion, actos de Desagravio y Consagracion, procesion por dentro la iglesia, Letania, Salmo, Tantum ergo y Genitori á voces, bendicion con el Santísimo Sacramento y Reserva.

¿QUE SON EN REALIDAD LOS SANTOS?

II.

Vedlos allí por los collados eternos, formando gran parada y descansando de sus fatigas. Si queréis verlos de cerca, aquí están sus verdaderos hijos, é imitadores. Mirad; entre ellos allá están los sinceros amigos del pueblo, los grandes descubridores, los

porta estandartes de la verdadera civilizacion, que encienden á la vez en lejanas tierras la luz de la fé y las de la civilizacion; allí hallareis alegre consuelo, amor puro y verdad; hombres que haciendo el sacrificio heróico de su voluntad tienen al mundo todo bajo de sus péis; jóvenes y viejos que hastiados del mundo sufren la nostalgia mística del alma. ¡Oh qué grandes y poderosos son los santos! ellos desarmen á un Atila y desvanecen como por encanto los huracanados ejércitos que bajan del norte de Europa; ellos los que doman y dirigen a buen fin la fogosidad de los bárbaros convirtiéndolos en cruzados de Cristo; ellos los que esparcen las letras y los inventos árabes; los que salvan del naufragio greco-romano al clasicismo; ellos los que echan al fondo del mar á todo el imperio musulman, ellos y no otros en fin los dueños de la pintura, de las artes y de la poesia; los primeros cosmógrafos, astrónomos, cronistas y sábios de la civilizacion europea. ¿Quién fundó las escuelas y universidades, academias y bibliotecas? ¿no oís la «lengua de oro» de la Grecia? la valiente entonacion de los poetas cristianos? preguntadlo á Agustín, á los hijos de Benito, (á los solitarios de Fulda) á Alcuino, á Sigibert, á Bernardo, á Domingo de Gezman, á Tomás, á Llull y Ignacio de Loyola. ¿Qué hubiera sido de la civilizacion si no refunden á los bárbaros? ¿qué de la moral si no rompen la cimitarra de Mahoma? ¿qué de la Europa sin religion, sin concilios, sin ejércitos religiosos y militares que defendían con la punta de su lanza á la Iglesia en medio de la gran barbarie? sin las órdenes religiosas que ahogaron á los Albigenses del Languedoc y medio día de Francia, y batieron en campo abierto un poco más tarde á los protestantes?

¿Me presentarán además de esto gente más humanitaria, más instruída, más emprendedora, menos egoísta, que haya contribuído más á la libertad del hombre y al levantamiento político y social de los pueblos? ¡Despotas! repiten otros con furor nunca visto. Pues bien, ¿podrán los que tal dicen gritar libertad, igualdad, fraternidad con más fuerza y menos empacho, que Francisco de Asis, que los Mercedarios cargándose de grillos y cadenas para liberar al esclavo y sellar con su sangre la muerte casi eterna de la esclavitud? ¿Quién podrá llamarse democrata y amigo del pueblo á secas, es S. Vicente de Paul, para los otros, instituye á los labriegos, socorre al pobre, cura al soldado, que tiene por hijos á los huérfanos, y por padres á los viejos abandonados? ¿quién acalla el gemido ingente de la humanidad sino él? ¿quién reparte con mano pródiga el pan al hambriento sinó el ángel de la caridad? Esto son los santos de aquí y esto ni más ni menos los de las Indias que con tosco sayal ya vestidos de bonzo, ya de brakman, ora á lo japonés, ora á lo chino, corren como ciervos sedientos buscando almas; y los vereis que corren las cuencas del Hismalaya y las faldas de los Andes, surcan los mares en la zona glacial y en la zona torrida, acuden atravesando desiertos á los oasis, saltan de archipiélago en archipiélago, unos derramando la sangre, otros perdiendo la libertad, muchos la vida y todos buscando prójimos que hacer eternamente felices. ¿Hay en el mundo fraternidad tan heróica? «Sine me nihil potestis facere» responde el Nazareno.

¿No creéis estos milagros? Pues venid, entrad en nuestras cartujas y allí bien podreis palpar y experimentar por vosotros mismos, si hay santos, si hay aun por este miserable mundo algun penitente, si

resplandece en su rostro la virtud. Recorred los sencillos claustros capuchinos y oireis el eco de los disciplinantes que recorre estremeciendo las bóvedas; pedid para pasar un dia en los conventos, y observareis á multitud de jóvenes, que durante las noches en lugar de revolcarse en bacanales orgías, levantan en los atrios y en los templos sus manos al sólo Santo en demanda de misericordia y clemencia por los pecadores! Y ¿habrá ni uno siquiera de nosotros que haya dejado de visitar en nuestra Palma, la venerable celda del primer santo mallorquin Alonso Rodriguez y que no haya pisado con santo temor las baldosas por él tantas veces tintas en sangre! Hay, pues, santos, los ha habido y los habrá.

No puede morir esta raza de héroes y denodados soldados que apenas ven muerto á su capitán y desplegada sobre el Capitolio la bandera de «Sea la salud del pueblo tu ley suprema», despliegan al punto al pié mismo de la cruz y sobre la tumba de su maestro el lema intransigente de «Perezca el mundo; pero cúmplase la justicia». A este grito y señal de guerra, entre la ley y la licencia, entre la virtud y el vicio véense á millones de hombres que mueren mártires; mueren, pero su sangre ahoga al paganismo y esto basta. Esto sucedía en los primeros siglos de la Iglesia; pero ¿tal vez no fueron sus hijos, los que en el siglo XVIII fueron víctimas de cinco príncipes ántes que faltar á la justicia y á su santo deber? ¿no fueron sus hermanos los que en tiempos modernos han muerto tambien como su Jesús para la salud del pueblo?

No hay santos, de nada sirven. ¿Quién lo dirá? ¡No los queremos!, ¡ah! pues echad por tierra la sacra mole que la cruz corona, la más bella cúpula del orbe levantada á gloria de un santo; mutilad como iconoclastas las bellas figuras de nuestras catedrales y todos los prodigios religiosos del cincel; rasgad de uno en uno los lienzos de nuestros más afamados pintores; suprimid las principales fiestas cívico-religiosas de los pueblos, celebradas para su patron; haced que todos los hombres borren su nombre, y entonces suprimid de vuestra parte á los santos, que mal que os pese vivirán eternamente, «justi autem in perpetuum vivent».

¡Oh raros prodigios de la virtud, ó humildes exaltados! ¡gloria de la humanidad! ¡Mortales! ¿no visteis alguna vez á hombres impíos y orgullosos que llenaban con su fama la tierra toda? su gloria crecía y aumentaba como polvoreda levantada por fuerte huracan; pero cesa el viento, y aquellas nubes, que todo lo eclipsaban y cubrían y cegaban, son el polvo que huella el más pobre de los mortales. Tal sucedió en la apoteosis hecha á Voltaire por el error de las pasiones, callan ellas y al que pretendía aplastar al más Santo de los santos, le pisotean como uvas en lagar, con más desprecio que el lodo de las plazas. «Superbum sequitur humilitas» por el orgullo se baja al desprecio.

¡Dios mío! es verdad que te muestras admirable en tu santos ¡oh santidad misteriosa! ya lo sé, por el camino de la humildad se sube á la verdadera gloria; «et humilem spiritu accipiet gloria».

G. V. y R.

(«El Ancora»).

EL CANAL DE PANAMÁ

Una decision importantísima, encaminada á asegurar los trabajos del canal de Panamá y á garantir

los intereses de los portadores de títulos, se tomó há pocos días en París.

Después de una larga conferencia, se dirigió una carta á Mr. Lesseps rogándole que aceptase la presidencia de una nueva Sociedad constituida por los tenedores de títulos actuales, la cual tomará la empresa á la antigua Compañía, encargándose de asegurar la continuación de los trabajos.

La nueva Sociedad se constituirá con capital de 25 millones, emitidos en acciones de 500 francos, reservados exclusivamente á los accionistas y obligacionistas actuales, consiguiendo así que el beneficio recaiga en los que facilitaron los primeros fondos.

Para continuar sin interrupción los trabajos del canal hará esta Sociedad un empréstito emitiendo obligaciones; pero no recaudará el dinero sino á medida que se vaya necesitando y de manera que los pagos no excedan de 20 francos al mes por obligación.

Acabado el canal, la Sociedad no se reservará sino el 8 por 100 de los productos de la empresa después de pagar los gastos de explotación y los intereses de las acciones y obligaciones emitidas por ella. El 92 por 100 restante será empleado en amortizar títulos de la antigua Compañía.

La Union de accionistas y obligacionistas dirigirá una circular á todos los Comités pidiéndole que presten su concurso á fin de llegar á la pronta constitución de esta Sociedad.

NO MAS BAYONETAS ALEMANAS

Todos los jefes del Cuerpo de infantería de Alemania mandaron el día de año nuevo al ministerio de la Guerra de Prusia su contestación á una pregunta que el ministro les habia dirigido acerca de la conveniencia de conservar ó suprimir en el Ejército los ejercicios de bayoneta. Las contestaciones tienden á aconsejar su supresión, pues los jefes de Cuerpo consultados creen que la rapidez del tiro con los nuevos fusiles y la intensidad del fuego que resulta harán muy raros, si no imposibles, los combates cuerpo á cuerpo.

A consecuencia de esto van á suprimirse en Alemania los ejercicios de bayoneta.

Impresiones

Hé aquí los títulos de unos sueltos que publica un colega de Madrid:

«Muertes repentinas.—Un ciclón.—Bofetadas.—Petardos y robos á la luz del día.—Desgracias.—Robo de relojes.—Robo sacrilego.—Reo de muerte.—Otro petardo.—Barco á pique.»

Esto es Jauja.

Entre muertes repentinas, derrumbamientos, robos, petardos, ciclones y los desaciertos del gobierno, arreglados estamos los españoles.

No hace muchos días se escaparon de la cárcel de Ubeda unos cuantos presos.

Esto nada tiene de particular en estos tiempos que alcanzamos, porque ya se sabe que las fugas están á la orden del día.

Lo que tiene mucho de particular es que dos de ellos hayan vuelto al redil reclamando el calabozo.

¡Aprieta!

Aquí (es decir, aquí no, en el presidio de Ubeda) tienen ustedes dos hombres que prefieren podrirse en un calabozo á vivir libres y sueltos por esos mundos de Dios, codeándose á cada momento con liberales de todos calibres.

Dice un periódico de Málaga que se siguen recibiendo tristes noticias del estado de miseria en que se encuentran muchos emigrantes, que, sin tener oficio alguno, se atrevieron á marchar á Buenos-Aires.

Allí viven de la caridad pública, y algunos días los pasan sin comer, sin encontrar quien les pague el viaje para su regreso á la Península.

¿Acaso creen esos infelices emigrantes que en Es-

paña se vive mejor?

Pues van á llevarse solenne chasco.

Porque si en Buenos-Aires se mueren de hambre, en España les sucedería dos cuartos de lo mismo.

Los que tienen oficio apenas si pueden comer, con qué ayudénme ustedes á sentir lo que les sucederá á los que no tienen profesion alguna conocida!

En la última sesión que celebró el Ayuntamiento de Barcelona, un señor concejal hizo á la Presidencia las siguientes preguntitas.

—«¿Es cierto que en el presupuesto de ingresos de la Exposición se consignó la cantidad de 30.000 duros, en concepto de arriendo del Café Restaurant, y éste solo ha producido 6.000 pesetas?»

—«¿Es cierto que esas 6.000 pesetas no han ingresado en las arcas de la Junta directiva de la Exposición, y el arrendador se las ha quedado á cuenta de la cantidad que por banquetes y luncths le adeuda el Ayuntamiento?»

—«¿Es cierto que en las oficinas de la citada Exposición se atropella á los acreedores que van á reclamar sus créditos, siendo así que á algunos de ellos se les ha embargado sus propiedades por no poder atender las necesidades de sus industriales?»

El Sr. Presidente no encontró salida posible y dijo que ya se enteraría.

Pero hasta la fecha aún no se ha enterado.

Ni es fácil que se entere.

Gazapos de este género no se digieren tan facilmente.

En la batida organizada por el Sr. Gobernador civil de Madrid contra los jugadores, se ha descubierto, para mayor honra y lustre de la moral masónica, una *timba* en una de las principales lóginas de la corte, en la que se celebraron suntuosas exequias á los emperadores Guillermo y Federico, y en la misma que se ha celebrado últimamente una *tenida* en honor de Carlos III, á la cual, según se dijo, asistieron varias aristocráticas damas, alguna de ellas nacida en gradas del trono.

Esta *logia casa de juego* se halla situada en la Carrera de Jerónimo.

¡Qué bien hace el triángulo masónico destacándose sobre el tapete verde de la mesa de juego!

MENORCA

Creemos que nuestros lectores verán con interés la historia de lo sucedido á la fragata «Cármén», en su viaje de Mahon á Cádiz.

Iba á reparar importantes averías sufridas en el casco y en la arboladura, navegando con un tiempo malísimo.

Salió de este puerto el día 6 y hallándose á 30 millas de Punta Europa, sufrió una avería considerable en la máquina, producida por la rotura de los seis pernos que unen el eje de trasmisión al de cigüeñales. Esta avería no fué la única, pues á ella siguió la rotura de los coginetes y la cubierta del falso sollado desnivelándose y torciéndose el eje.

Procedióse á reparar la avería, y gracias al constante esfuerzo del inteligente personal de máquina, que trabajó sin descanso por espacio de cuarenta y ocho horas, pudo, aunque imperfectamente, funcionar la máquina.

Durante la reparación, y en vista de que no se podia forzar de vela por las malas condiciones del mastelero de gavia mayor, y en prevision de que se rindiera, telegrafaron con un vapor inglés cuyo numeral no distinguieron, pidiéndole remolque hasta Gibraltar; y en visto que por éste (inglés habia de ser), se pedia setenta y cinco mil pesetas, el comandante de la fragata desistió.

La tripulación de la «Cármén» comunicó después

con el vapor inglés «Solon», cuyo capitan dió en Gibraltar la noticia de lo que ocurría á la fragata; noticia que el cónsul accidental, señor Mena, se apresuró á comunicar á los ministros de Estado y de Marina y al capitan general del Departamento.

A pocos cables de distancia de la fragata está fondeado actualmente el vapor «P. Satrustegui», que la Compañía Trasatlántica, con un patriotismo que la honra, puso desde luego á disposición del gobierno.

También se halla en el mismo fondeadero el crucero «Castilla», que como recordarán nuestros lectores salió de Mahon el día 9 á las doce de la noche en medio de un fuerte temporal con objeto de buscar y auxiliar á la «Cármén», los cuales esperan órdenes de salir para Cádiz, debiendo ir la «Cármén», á remolque del vapor «P. Satrustegui», dándoles con-vo y la «Castilla».

El comandante de la «Cármén» ha hecho, dice el periódico de donde tomamos estas noticias, grandes elogios de la pericia y valor de todos sus subordinados.

El día 27 de los corrientes se reunirá el Ayuntamiento de esta ciudad para proceder á la rectificación del alistamiento de los mozos sujetos al reemplazo de este año, en los términos prevenidos en el art. 47 de la ley vigente.

Con el esplendor de costumbre se celebró en santa Maria la fiesta de S. Antonio Abad, Patron principal de esta Diócesis. En la misa mayor ocupó la sagrada cátedra el distinguido orador sagrado, Lic. D. Francisco Cardona y Orfila, quien con la elocuencia que le distingue, refirió la gloriosa epopeya de la reconquista de Menorca por las huestes aragonesas al mando del invicto Alfonso III, bajo la visible protección de S. Antonio de Viana.

Lo desapacible del tiempo impidió que saliera á la calle la Procesion de costumbre, que se efectuó en el interior del mencionado templo parroquial.

En el almacén, donde la Gerencia de los vapores-correos tiene establecido el despacho de los mismos, hemos visto anunciado que dicha sociedad sólo admitirá en calderilla el diez por ciento de los pagos que se efectuen en el mencionado almacén.

En la mayor parte de las carnicerías de esta ciudad se espende la carne de buey, ternera y carnero á 45 céntimos de peseta los 400 gramos.

Feliz competencia, esclamarán muchos, que permita comer carnes saludables á precios arreglados. Que continúe, es lo que por nuestra parte deseamos.

El Sr. Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto avisa que según R. O. de 21 de Diciembre último, queda establecido el bloqueo por los gobiernos de Alemania é Inglaterra, en las Costas de Zanzibar, entre los 10° 28' y 2° 10' Latitud S., á fin de impedir la introducción de material de guerra y comercio de Esclavos, y por otra R. O. de la misma fecha, el gobierno de Portugal ha establecido el bloqueo de la Costa Oriental de Africa entre los 10° 28' y 12° 58' de Latitud S. desde la Rada de Rovisma hasta la Bahía de Pemba.

Nuestro amigo D. Vicente Calatayud, director de «El Alicantino», catedrático que ha sido del Instituto de Mahon y actualmente del de Alicante, llora la muerte de su anciano padre.

Enviamos á tan apreciable escritor católico la expresión de nuestro más sentido pésame, y rogamos

al Cielo por el descanso eterno del alma del finado.—R. I. P.

Ya se hallan en esta ciudad, los objetos presentados por los menorquines en la Exposición Universal de Barcelona.

«La Gaceta» del lunes, 14 del actual, publica un Real decreto resolviendo que se provea por concurso la cátedra de Latin y Castellano vacante en el Instituto de esta Ciudad.

El Boletín Oficial de la Provincia, anuncia en uno de sus últimos números la subasta para la construcción de varias lanchas de vapor para el servicio de los Lazaretos, y entre éstos el de Mahon.

En la Iglesia de las Religiosas Concepcionistas continúan con notable solemnidad, los cultos de Cuarenta Horas, que anualmente se celebran en dicha Iglesia, en la festividad del Santísimo Nombre de Jesús.

No obstante el fuerte temporal que viene reinando desde hace algunos días nuestros vapores correos, gracias al arojo y pericia de sus capitanes, han llegado y salido de este puerto en los días de su respectivo itinerario, lo que sin duda agradece el público en general.

El día 12 de los corrientes falleció en la Habana el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Andrés Sitjar y Cortey, presidente de la Real Audiencia territorial de dicha ciu-

dad, padre político del distinguido capitán de Artillería D. Teodoro de Ugarte, á quien, lo mismo que á su familia, damos el más sentido pésame, elevando al cielo una oración para el eterno descanso del alma del finado. (R. I. P.)

Con el respeto debido, y que siempre nos merecen las Autoridades, han de permitirnos las de esta ciudad que una vez más excitemos su celo en la persecución de los juegos prohibidos.

¡Hace tanto tiempo que no hemos oído decir se molestara á los amigos de tirar la oreja á Jorge que, en verdad, creemos fuera muy oportuna una batida á los establecimientos sospechosos!

El asunto es por demás *trillado* para que nos entretengamos en consideraciones.

Hemos recibido el número primero, año segundo de la «Revista Agrícola» dedicada al desarrollo y propagación de la Apicultura Mobilista en España, que durante el año último se publicó bajo la tutela de «El Anunciador» y que viene á vivir ahora vida propia é independiente. Deseamos al colega muchos años de existencia, y numerosa suscripción.

BOLETIN DEMOGRÁFICO

Relación de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los días que á continuación se expresan:

Día 17 de Enero —Esperanza Cabrisas Triay, casada, 69 años.

Día 18.—Ninguno.

Día.—Juana Seguí Pons, casada, 94 años.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el día veinte de Febrero próximo á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la Audiencia de este Juzgado calle Nueva núm. 27, siendo las posturas competentes, tres casas de pertenencia de María y Catalina Humbert y Pretos situadas en Villa-Carlos, calle de San Jorge números veinte y ocho, treinta y dos y cuarenta y tres con rebaja de un veinte por ciento de su respectivo avaluo; pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia del día de hoy.

Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara, Lorenzo G. Pons, Escribano.

EN VENTA

Lo está un carreton de mano nuevo de dos ruedas: para verlo y su precio Plaza del Retiro n.º 25.

CARRITO

Hay uno nuevo para vender. Informarán en el horno de la calle de S. Jorge.

Para Vender

Lo está la casa de la calle de S. Fernando núm. 33. Para informes calle del Comercio núm. 11.

En esta lucha hay un grado de fuerza al que no llega más que una virtud excelente, y tal es la de los que, combatiendo los movimientos contrarios á la razón han hecho tantos progresos, que no parecen sino que llevan en la tierra una vida de ángeles. Que haya pocos que alcancen tan alta perfección es cosa cierta; pero no hay quien, según los preceptos mismos de la filosofía antigua, no deba refrenar sus propias pasiones, y, sobre todo, deben hacer esto y con tanto más cuidado, aquellos que por el uso diario de las cosas mortales, están expuestos á más excitaciones; á ménos

(1) Con. Trident., Ses. V, can. 5.

que se encuentre ninguno que piense lo-camente que la vigilancia debe ser menor donde mayor es el peligro, ó que el enfermo es quien ménos necesita de remedios. En cuanto á la fatiga que se sufre en esta lucha, está muy recom-pensada con la adquisición de los bienes celestiales é inmortales, y otras ventajas importantes, de las cuales es la primera que, después de refrenados los apetitos del hombre, recobra la naturaleza de su dignidad primitiva. El hombre, en efecto, ha sido creado bajo esta ley y con esta regla, de que el espíritu man-de al cuerpo, que los apetitos sean go-bernados por el espíritu y por la volun-tad, lo que hace que la libertad más no-ble y más deseable, es la de no entre-garse á las pasiones.

Además, sin esta disposición del es-

cuando la depravación de la naturale-za y las costumbres nos arrastran lejos de la meta, es preciso que *corramos al combate que nos es propuesto*, animados y prevenidos con el valor y armas de Aquél que en vista del gozo que le *es-taba preparado sufrió la cruz* (1). Así, pues, vean los hombres y entiendan esto principalmente: que no es cosa acomoda-da á la profesión de la fe cristiana cor-rer, como ahora se usa, en busca de todo género de placeres huir de los trabajos, compañeros de la virtud, y no negarse nada de cuanto suave y delicadamente halaga á los sentidos. *Los que son de Cris-tiano tienen crucificada su propia carne con los vicios y las pasiones* (2). De donde

(1) Hebr. XII, 1 y 2.

(2) Gálatas, V. 24.

medio de leyes la creaciencia hoguera de las pasiones populares, trabajaban segura-mente por la justicia; mas deben per-suadirse de que con ninguno ó escasísi-mo fruto consumarán su fatiga siempre que se obstinen en repudiar la virtud del Evangelio y no querer el auxilio de la Iglesia. La curación de estos males está en que, mejor avisados, los indivi-duos y la sociedad entera vuelvan á Cristo Jesús y al recto camino de la vi-da cristiana.

Pues la sustancia y fundamento de la vida cristiana consisten, no en acomodar-se á los corrompidos usos del siglo, sino en atacarlos con varonil energía. Esto predicán las palabras y los hechos, las leyes y las instituciones, la vida y la muerte de Jesucristo *anterior y consu-mador de la fe*. De manera, que aun

ATENCIÓN MEMORCA

25, HANNOVER, 25

Gran liquidación de toda clase de géneros que á continuación se espresan.

La duración de la venta será irremisiblemente hasta el 20 de Enero

Artículos para Señora

Tartanes, pañetes, terciopelos y bayetas.	Irlandas puro hilo, acolchadas, piqués é inglesinas.
Indianas, cretonas, percales, chaconas y organdones.	Gran surtido de medias, confortanes y mitenas de todas clases y colores de estambre, lana y algodón.
Ruanes, raso algodón y damasco lana.	Refajos, pañuelos seda y de crespon.
Seda alemana, raso, seda y tules.	Variado surtido de pañuelos abrigo de 6, 7, 8, 9 y 10 palmos y chales capucha.
Bautistillas, organdines, muselinas, visillos y tartananas.	Pañuelos casimir y pañete negros.
Percala, madapolanes, calcicotes, corados imperiales y toda clase de géneros blancos y perealinas.	» merino en negro y colores.
Veludillos negro y colores.	» punto estambre.
Puntillas de seda y de algodón.	» de algodón.
Toda clase de géneros para mantillas y velos.	Gran surtido de pañuelos hilo de todas clases.

Artículos para Caballero

Patenes y lanillas para trages, tartanes para batas.	Chalecos, garbaldinos, camisetas, bañadores, trages baño, gorros para dormir y calcinillos.
Indianas, cretonas, percales é irlandas puro hilo para camisas.	Corbatas de todas clases y gran surtido de camisas en blanco y colotes y cuellos y puños.
Géneros de todas clases para calsoncillos.	
Gran surtido de calcetines en blanco y colores.	

ARTÍCULOS PARA MILITAR

TIRILLAS Y GUANTES

ARTÍCULOS PARA NIÑOS.—Chalecos, camisetas, cuellos, puños, camisas, medias calcetines y bañadores.

Despacho de 7 á 2 y de 4 á 10

VINO TINTO DE MESA

PROPIEDAD DEL

BARON DE BENIMUSLEM

COSECHA DE 1887

A cargo de Antonio Campos y Seguí, calle de Anunciay n.º 35.

SUBASTA

El día 30 del corriente, á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario Don Francisco Andreu y Pons, se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño el vergel llamado Copa d'ór, situado en las huertas de San Juan, bajo las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

SE VENDE

Salvado de trigo tierno de varias clases y á precios varios.
Rampa de la Abundancia, almacén número 13.

PASTELES DE PICADILLO

se trabajarán todos los domingos y días festivos en la CONFITERIA «LA ESTRELLA»
35 CASTILLO 35.

FES DE VIDA
LISTAS DE EMBARQUE
LIBRETAS DE ALQUILER
Véndense en la imprenta de
M. Parpal.

que ordena al hombre que sea virtuoso? En efecto, el pecado original se borra por el bautismo; pero las malas raíces que ha echado el pecado, no se borran. Esta parte del hombre, que es irracional, ó en otros términos, el apetito sensitivo, aunque no puede perjudicar á quien le combate valientemente con la gracia de Jesucristo, sin embargo, disputa el imperio á la razón, turba la paz y la tranquilidad del corazón y arrastra tiránicamente con tanta fuerza á la voluntad, lejos de la virtud, que sin una lucha diaria no podemos huir del vicio ni cumplir nuestros deberes. El Santo Concilio piensa y enseña que en los bautizados queda la concupiscencia, la cual, habiendo sido dejada para la lucha, no puede perjudicar á los que no consisten, sino al contrario, comba-

24

21

zonas con la esperanza del porvenir. Dios crió todas las cosas á fin de que subsistiesen: saludables hizo las cosas que nacen en el mundo (1). Mas como este mundo no puede ser conservado sino por la voluntad y providencia de Aquél que lo creó, de igual modo los hombres no pueden sanar sino por la virtud de Aquél que los ha redimido. Porque si Jesucristo rescató una sola vez, al precio de su Sangre, al género humano, no por eso deja de ser penitente y constante la eficacia de obra tan grande y de tan grande beneficio, y fuera de El no hay que buscar la salud en ningún otro (2). De manera que los que se emplean en extinguir por

17

20

(1) Sab. I, 14.
(2) Hechos, IV, 12.

(1) Cor. II, IV, 10.